

F 57297

Rathaus-Korrespondenz



HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, NEUES RATHAUS, 1. STOCK, TÜR 8a - TELEPHON: B 40-500 KL. 838, 837 u. 013

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Mittwoch, 1. Juli 1953

Blatt 1158

F 57297
Juli-August
1953

Am Samstag:

Eröffnung

Vier neue Wohnhausanlagen und ein Kindergarten

1. Juli (RK) Samstag, den 4. Juli, wird Bürgermeister Jonas im 22. Bezirk vier neue städtische Wohnhausanlagen und einen Kindergarten eröffnen. Die vier Gemeindebauten umfassen insgesamt 242 Wohnungen. Die Eröffnungsfeiern finden zu folgenden Zeiten statt: Süssenbrunn - in der Stallarngasse (14.30 Uhr), Erzherzog Karl-Straße 84-88 (15.30 Uhr), anschließend Magdeburgstraße 15-17 und sodann Groß-Enzersdorf, Kasernstraße 375.

Bei der Wohnhausanlage Groß-Enzersdorf, Kasernstraße, befindet sich auch ein neuer städtischer Kindergarten, der um 17 Uhr eröffnet wird.

Die Gesamtkosten der genannten Bauwerke betragen mehr als 19,7 Millionen Schilling.

Philippus de Monte zum Gedenken

1. Juli (RK) Auf den 4. Juli fällt der 350. Todestag eines bedeutenden Komponisten des 16. Jahrhunderts, Philippus de Monte.

1521 zu Mecheln geboren, hielt er sich einige Zeit in Italien auf, war Mitglied der Kapelle des Königs von England und wurde 1568 Kapellmeister Kaiser Maximilians II. in Wien. Auch unter dessen Nachfolger Rudolf II. behielt er diese Stellung und starb 1603 in Prag. Seine erhaltenen Werke bestehen hauptsächlich aus Messen, Motetten und mehrstimmigen geistlichen und weltlichen Madrigalen, in denen diese alte Kunstform ihre freieste Entfaltung fand.

F57297

Rathaus-*Zeitung*



HERAUSGEBER

WILHELM

VERLAGSSTELLE

VERWALTUNGSDIREKTION DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

5, 1. STOCK, TÜR 8a - TELEPHON: B 40-500 KL. 838, 837 U. 013

VERLAG

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH

Mittwoch, 1. Juli

Blatt 1158

Am Samstag:

Eröffnungsfeiern im 22. Bezirk

Vier neue Wohnhausanlagen und ein Kindergarten

1. Juli (RK) Samstag, den 4. Juli, wird Bürgermeister Jonas im 22. Bezirk vier neue städtische Wohnhausanlagen und einen Kindergarten eröffnen. Die vier Gemeindebauten umfassen insgesamt 242 Wohnungen. Die Eröffnungsfeiern finden zu folgenden Zeiten statt: Süssenbrunn - in der Stallarngasse (14.30 Uhr), Erzherzog Karl-Straße 84-88 (15.30 Uhr), anschließend Magdeburgstraße 15-17 und sodann Groß-Enzersdorf, Kasernstraße 375.

Bei der Wohnhausanlage Groß-Enzersdorf, Kasernstraße, befindet sich auch ein neuer städtischer Kindergarten, der um 17 Uhr eröffnet wird.

Die Gesamtkosten der genannten Bauwerke betragen mehr als 19,7 Millionen Schilling.

Philippus de Monte zum Gedenken

1. Juli (RK) Auf den 4. Juli fällt der 350. Todestag eines bedeutenden Komponisten des 16. Jahrhunderts, Philippus de Monte.

1521 zu Mecheln geboren, hielt er sich einige Zeit in Italien auf, war Mitglied der Kapelle des Königs von England und wurde 1568 Kapellmeister Kaiser Maximilians II. in Wien. Auch unter dessen Nachfolger Rudolf II. behielt er diese Stellung und starb 1603 in Prag. Seine erhaltenen Werke bestehen hauptsächlich aus Messen, Motetten und mehrstimmigen geistlichen und weltlichen Madrigalen, in denen diese alte Kunstform ihre freieste Entfaltung fand.

Wien 1952 in Zahlen

=====

Das neue Statistische Taschenbuch ist erschienen

1. Juli (RK) Wie alljährlich gibt das Statistische Amt der Stadt Wien auch heuer wieder als Vorläufer des umfangreicheren Jahrbuches das Statistische Taschenbuch für Wien heraus, das die Zahlenangaben über das Jahr 1952 enthält. Es hat sich im Lauf der Jahre immer wieder als verlässliches und wertvolles Nachschlagwerk bewährt und erfreut sich darum eines ständig wachsenden Benützerkreises. In 146 Tabellen und kurzen Textabschnitten werden die kulturellen, demographischen, sozialpolitischen und wirtschaftlichen Verhältnisse der Bundeshauptstadt zahlenmäßig zum Ausdruck gebracht. Besonderes Augenmerk wurde diesmal der am 1. Juni 1951 durchgeführten Volkszählung, sowie der Häuser- und Wohnungszählung zugewandt, deren endgültige Ergebnisse für die neue Ausgabe des Statistischen Taschenbuches bereits ausgewertet wurden. Die Zahlen über die Wiener Bevölkerung sind darin nach Geschlecht, Alter, Familienstand, Beruf und Religionsbekenntnis, jene über die Häuser und Wohnungen nach verschiedenen rechtlichen und wirtschaftlichen Gesichtspunkten aufgegliedert.

Das Buch enthält trotz seines knappen Umfanges reiches Zahlenmaterial über Wien nach dem letzten Stand und wird noch durch einige Kapitel, die Daten von ganz Österreich und der übrigen Welt bringen, ergänzt. Eine kurze Stadtgeschichte sowie genaues Inhalts- und Schlagwortverzeichnis sind dem für weiteste Kreise der Bevölkerung interessanten Werk beigelegt.

Das "Statistische Taschenbuch der Stadt Wien für das Jahr 1952" kann zum Preis von 8 Schilling durch alle Buchhandlungen oder durch den Verlag Ueberreuter, Wien 9., Alser Straße 24, bezogen werden.

Skandinavische Esperantisten nach Wien

=====

1. Juli (RK) Am Samstag, dem 4. Juli, wird eine Reisekarawane skandinavischer Esperantisten in Wien eintreffen. Der "Dansk Esperanto-Forlag" führte schon vor zwei Jahren eine solche Gruppe nach Österreich. Diesmal wird sie nach einem mehrtägigen Aufenthalt in Wien ihren Weg nach Südeuropa fortsetzen. Die Skandinavier werden auch den Kahlenberg und den Prater besuchen. Für Sonntag ist im Wiener Rathaus eine Begrüßung durch Bürgermeister Jonas vorgesehen.

Schweinehauptmarkt vom 30. Juni

=====

1. Juli (RK) Neuauftrieb Inland: 8.810 Schweine, die alle verkauft wurden. Kontumazanlage 324 Schweine.

Preise: Extremware 11.50 bis 11.70 S; 1. Qualität 10.60 bis 11.40 S; 2. Qualität 10.10 bis 10.60 S; 3. Qualität 9.- bis 10.- S; Zuchten und Altschneider 7.50 bis 9.- S.

Bei überaus lebhaftem Marktverkehr verteuerte sich Extremware um 20 Groschen, 1. und 2. Qualität um 30 Groschen und 3. Qualität um 40 Groschen.

Ab Montag Umbau des Kärntner Ringes

=====

1. Juli (RK) Wegen Straßenbauarbeiten wird der Kärntner Ring zwischen Kärntner Straße und Schwarzenbergplatz ab Montag, den 6. Juli, voraussichtlich bis anfangs September für den gesamten Fahrzeugverkehr gesperrt.

Nach Fertigstellung des Umbaues der 220 m langen Fahrbahn des Kärntner Ringes wird der größte Teil der Wiener Ringstraße allen Anforderungen des modernen Großstadtverkehrs entsprechen. Mit Ausnahme des mit Steinen gepflasterten kurzen Abschnittes vor der Oper, der erst wenige Jahre alt ist, und des Stubenringes, wo sich das Holzstöckelpflaster ebenfalls noch in gutem Zustand befindet, besteht die Fahrbahn überall aus Hartgußasphaltbelag auf 20 cm starker Betondecke.

Bis zum Herbst wird auch der Franz Josefs-Kai modernisiert sein. Es ist dann nur mehr das Reststück des Schottenringes umzubauen.

Völkerballwettkampf der Hortkinder

=====

1. Juli (RK) Die Horte der Stadt Wien veranstalten Freitag, den 3. Juli, zwischen 14.30 und 16 Uhr auf dem Sportplatz der STAW (Sportverein der städtischen Angestellten Wiens), 2., Rustenschacherallee, ein kleines Sportfest, bei dem ein Völkerballwettkampf ausgetragen wird. Bei dieser Veranstaltung werden etwa 900 Hortkinder, die an den vorangegangenen Ausscheidungskämpfen im Völkerballspiel teilgenommen haben, mit ihren Erziehern anwesend sein. Als besonderer Ehrengast wird der Amtsführende Stadtrat für das Wohlfahrtswesen, Vizebürgermeister Honay, erwartet.